
輔仁大學進修部 

105 學年度第 2 學期班代表座談會 

會議紀錄 
 

開會時間：106年 03月 29日（星期三）20時 40分 ─ 21時 40分 

開會地點：進修部大樓 001會議室 

主    席：王學務長英洲 

出    席：進修部班代表應到 88人，實到 69 人 

列    席：進修部主任高義芳、總務長李青松、進修部宗輔室李淑芬、教務處王

志堅、生輔組長鄭佩玉、進修部教官倪大忠、進修部教官封崇勛、

進修部教官謝維峰、進修部教官楊應揆。 

司    儀：王世興 

紀    錄：鄔文萍 

 

一、 會前禱：略 

二、 主席致詞： 
首先代表學務處謝謝你們這學期擔任班代表，希望透過這個會議充分溝通，今天

要宣導的事情多，先提醒幾件事情。 

1、座談會的內容希望透過班代表向班上同學做宣傳，學校有許多活動訊息是透

過 e-mail傳送訊息，同學卻認為跟他無關而忽略，而 e-mail與 app則是學

校傳送訊息的一個機制，有些重要的訊息，希望能透過同學幫我們轉達。 

2、希望各位同學能下載悠遊輔仁 app，所有的活動都在這推播，上去查也方便。 

3、最近學校還是發生較多安全問題，像是詐騙。學生間感情問題處理不好，這

部分還是提醒同學要以安全為考量。對於活動的規劃，像是一年級正要籌備

的宿營，遊戲的安全性要特別注重。 

4、教育部特別宣導毒品的問題，本校非常嚴格，販賣毒品絕對是退學，食用毒

品的留校察看，故在座的同學務必提醒班上的同學。現在毒品的樣態非常多，

像是變成糖果、咖啡包、粉圓等。毒品深入校園已變成很可怕的一件事，希

望透過座談會管道提醒同學不要被壞朋友影響。 

5、春假前，謝謝同學花時間來這參加座談會，祝大家春假玩得愉快，也注意安

全，春假結束也祝各位期中考順利。 

今天所有的資料都會放上 app，回去請同學幫我們轉達。 

 

三、 師長致詞 
進修部主任： 

1、進修部獎學金的申請，要申請的同學 4/10前要把該繳的資料交給系助教。 

2、部週會時間為4/26，這部分是二年級與三年級的成果呈現，有得獎者會表揚，



也還有一些活動進行。 

3、選舉月即將來臨，請大家熱烈參與，這些都是學生的權利；學生會有一些修

訂，班代表得花時間關心。 

4、有關性別平等的問題，這學年學校的性平事件較多，但具體什麼事情不能說，

請大家透過 line群組向同學通知，不要在群組中傳一些不必要的笑話或照片，

這些都有可能造成性騷擾、性霸凌的疑慮。 

5、休退學率與二一人數這學年較多，期中考要到了，鼓勵同學組成讀書會互相

關心，沒來上課的同學也請多關心。 

生輔組組長 : 

1、活動的安全：新的學年度即將來臨，學生將會接任學會的幹部，再辦理迎新

宿營活動，有些牽扯到性別平等的活動要盡可能避免，像是遊戲的口號取決、

喝水傳話、支援前線等遊戲安全都要特別注意。 

2、賃居問題：在外面找房子請上生輔組的雲端租屋網，這部分都是學校幫各位

同學篩選過的，是符合教育部有關消防安全要求的，在安全上會較有保障。 

3、毒品部分：近十幾年來毒品吸食人數越來越多，學生比例呈 20倍成長，非常

令人憂心，請同學特別留意。 

 

四、學生會會長致詞  

進修部學生會會長：  

今年 6/30到 7/2夜間部領才營也將開始招募學員，如果對當學會領袖有興趣的

同學歡迎報名，屆時會發報名資訊給各系會長，請向會長領取相關報名資訊。 

各位手邊有一份學生會改制的異動，日間部學生會會長將會解釋，請大家仔細聆

聽，事關學生們的權益。 

日間部學生會會長 : 

這次的修法對進修部而言分成兩個層面: 

1、因為學生會章程並沒有把進修部同學納入，這是違反大學法的，所以這次會

先把進修部、全校的學生依法納入學生會的會員。納入後所有學生都可以選

學生會長、學生議員，所有的活動也都可以參加。 

2、這次推動學生代表的改制，因為學校的學制系統分成兩個，一個是會議的學

制代表，包括學校的校務會議、教務會議、學務會議之類的，每個會議都會

有一定數量的學生代表參加提案與討論。 

這次改制的重點在於，把學生代表的職權併入學生議會，指的是選上學生議員之

後，由這些議員去參與學校各層級的會議代表，剛剛第一層有提到進修部的同學

可以是學生會的會員，對於進修部同學來講席數也會因參選人數而增加。因為時

間緊迫，沒辦法講得太詳細，請看手上的草案，若發現什麼問題可以私訊給我們。 

本周已舉辦兩場公聽會，未來還會再開一場，請同學參與了解這次改制的重點，

讓學校決策的時候可以加入更多學生的意見。 



五、臨時動議： 

提案一: 

提案人:哲學三 陳信良 

案由: 

自從吳端珠老師過世，哲學系進修學士班專任教師空缺長達兩年之久，本系所多

次上書給校方，每次都被退回，退回的原因以在校率不夠回絕。 

進修部主任回覆: 

輔大因應現行政策考量成本，學校人事成本很高，加上少子化的影響，學校要預

作準備因應。再來是在學率的問題，學生的人數也有管控的基準，所以無法遇缺

就補人。當然，班代建議向校長建議，我們將會跟校長反應。 

 

提案二: 

提案人:商管二甲 歐陽宇哲 

案由: 

學校有更新學校 office的電腦程式，但今天上課時卻打不開，教室 office系統

無法使用，不斷跑出修復、更新的頁面，卻仍無法使用。目前已知無法使用的教

室 ES805、804，LM507，催促 E化是否能夠盡速完成，避免耽誤學生上課時間。 

學務長回覆: 

學校有採購部分軟體給師生免費下載，所以同學們可以去應用，但教室應用程式

不斷更新無法正常開啟的現象，我們會後會請相關單位趕快處理。 

回覆單位：總務處事務組 
回覆內容：已排除 ES805、804，LM507 等 OFFICE 無法使用之狀況，並關閉更

新相關頁面，若有 E 化講桌使用相關問題，請直接撥打至 E 化服務

隊(29052705)，將前往現場查看狀況。 
 

提案三: 

提案人:中文四乙 陳心華 

案由: 

由正門側邊地下道前往焯炤樓立體停車場上坡後的小路，因水泥填充鐵柱子底部

關係，造成地面高低起伏，行車不穩容易打滑。此小路上亦有排水溝蓋覆蓋，在

行進時亦容易使機車打滑，尤其是在下雨天時。 

另在小路末端要進停車場的轉彎處(入口)地面嚴重破裂，下雨積水易使車子打

滑。 

學務長回覆: 

會儘快請總務長派人去勘查了解狀況且儘快做改善。 

回覆單位：總務處營繕組 
回覆內容：焯炤樓立體停車場以柏油覆蓋鐵柱子底部造成地面起伏及地面破損較

嚴重的部分，本處將排程進行修整工程，至於此路段上的排水溝蓋本



處將研議防滑補強方式改善，同學騎車行經此路段敬請減速慢行以策

安全。 
 

提案四: 

提案人:宗教四 張力宏 

案由: 

路平問題，每逢下雨必積水。校內人行道整修是否提上日程? 

總務長回覆: 

寒假已做鋪整的部分，靠近的是文學院這邊與織品系的門口前，但鋪路這部份我

們都會以寒假、暑假來做，暑假我們將會以靠近進修部這排的行人坡道來墊高。 

回覆單位：總務處營繕組 
回覆內容：關於校園道路積水問題，本處上學期開始由人行道整修及排水溝疏浚

兩方面著手，目前中央圓環靠近文華樓側較低窪處及朝 橒樓前方破損

較嚴重之人行道已完成改善；中央圓環往神學院方向、升旗台往文藝

門方向及積健樓前方等道路排水溝亦完成清淤作業，爾後將以不影響

校內師生活動為原則持續進行作業，以期能根本性解決校園遇大雨即

淹水的情況。 
 
提案五： 
提案人：商二甲 歐陽宇哲 
案由：停車位是否可以增加，尤其是後門的部分。 
說明：魔鬼巷紅線無法停放，進修部許多學生都是白天上班晚上上課，通常很趕

都是就近停，而且附近居民也會來搶學生們的車位，相信這對許多進修部

學生是不公平。 
回覆單位：總務處事務組 
回覆內容：機車停車位增加需向公家單位通報申請，本校周邊有很多機車停車場，

如焯炤館旁立體機車停車場，經查仍有許多停車空位，歡迎同學多加

利用。 
 
提案六： 

提案人:宗教二 林芯霈 

案由:請問關於不明人士偷拍的事情是否有最新進展? 

回覆單位：軍訓室 

目前福營派出所尚偵辦中,本校關心並持續與偵辦單位連繫等候最新進度。 

 

 

六、主席結論    

如果有什麼問題，同學可以透過書面，我們還是會處理，謝謝各位同學的參與。 


